

---

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIERCOLES 10 DE OCTUBRE DE 1810.

---

*S. Francisco de Borja.*

---

## NOTICIAS.

*Alicante 18 de agosto.*

En una relación que hemos recibido del último ataque de Granollers comunicada por sugeto de talento, veracidad, y testigo ocular se lee la siguiente circunstancia.

„Acabamos de presenciar un suceso gracioso: una avanzada de 50 y tantos enemigos estaba determinada á pasarse; y observándola desfilár hácia nuestro campo un centinela suyo, dió parte, inmediatamente salió una compañía á contenerla. La avanzada lejos de huir le hace frente, la bate, y matando algunos, con pérdida de 7 hombres por su parte, conduxeron prisioneros á los restantes que la componían. Los pasados fueron recibidos con aclamaciones en nuestro acampamento, y se les suministró un buen refresco; se les ha ofrecido plaza en guardias Walonas, ó embarcarlos para Sicilia ó para Inglaterra si quieren prestarse al servicio de la Gran-Bretaña.”

*Idem 25.*

Los valientes Navarros que á los principios de nuestra santa revolución se sentían helados de terror en medio de unos monstruos horribos, que parece no existen sino para tormento y destrucción de los hombres; se han desengañado tanto de la pu-

silanimidad y collonería de nuestros enemigos, que exáltado el odio implacable que les profesan, los desprecian, los baten y arrollan en todas partes; y hasta de los pueblos inermes salen partidas de jóvenes que los hacen correr por los campos llenos de pavor, sin mas armas que la piedra y el palo.

Toda la juventud clama por las bayonetas para acabar de una vez con sus opresores, y vuela á engrosar la partida del campeón Mina.

*Valencia 21 de agosto.*

Por avisos particulares que se nos han comunicado por varias direcciones se nos asegura que Suchet ha reunido todas las fuerzas que le ha sido posible de Navarra y de las guarniciones de Aragon para prosperar en su empresa actual; pero apesar de estos recursos extremados, juzgamos que la actividad el valor y las luces pueden inutilizarlos y hacer triunfar la buena causa. Los destinos de esta parte de la Peninsula, confiados á manos laboriosas y diestras no serán los que ha formado Suchet al formar su arrojado proyecto de invadir á Tortosa.

El coronel D. Francisco Samper, mayor de guerrillas patrióticas, da parte desde Esparraguera de que noticioso de haber pedido el enemigo á la Villa de S. Matheo 80 raciones, dispuso pasar á tomarlas él, con anticipacion, como lo hizo con 500 hombres á la vista de los franceses, sin que, á pesar de haberlos esperado por espacio de tres horas, se atreviese á atacar prueba (añade Samper en su oficio) de que los franceses temen siempre que los oficiales y tropa tienen verdaderos deseos de batirse.

Para satisfacion del Ayuntamiento de la villa dexó el siguiente oficio para el comandante frances.

»Muy Sr. mio y Sr. baron de Harispe: las raciones de pan que V. tenia pedidas para sus soldados franceses han servido para mis guerrilleros: no culpe V. á esta villa, y si á 500 hombres años que estan prontos á dar el recibo á otros 500 de V. que vengan por él. S. Matheo 17 de agosto de 1810. = Samper.»

*Sevilla 24 de agosto.*

Los párrocos se portan bien en general y habiendo sido apremiados con rigurosas amenazas para que prediquen los Domingos

á sus feligreses la obediencia al rey intruso, la union, la paz, y buena armonia con nuestros hermanos los franceses, lo hacen con mucha oportunidad despues de Misa mayor, logrando por este órden concluir muy pronto el Sermon, á cuyas primeras palabras se retira el auditorio. En los 4 lugares mas públicos de esta ciudad amanecieron otros tantos carteles con el decreto impreso de la Junta de Sevilla en nombre de nuestro legítimo Soberano, incitando á los obreros de la maestranza y fundicion á abandonar sus talleres y no cooperar en favor de nuestros enemigos, ofreciendo sueldos y premios á los que emigrasen por seguir la justa causa.

Madrid 25 de agosto.

El obispo auxiliar de Toledo D. Alfonso Aguado y Jarava, ha aceptado el obispado de Calahorra para que le nombró el gobierno intruso. José Bonaparte habia declarado vacante la silla, alegando por razon que el obispo propietario habia abandonado á su rebaño, emigrando de su diócesis: sin embargo ha dispensado de la residencia al nuevo. El auxiliar de Madrid se ha negado con firmeza á aceptar el obispado de Astorga para que habia sido nombrado igualmente en vida del obispo legítimo.

Hace tiempo que los cortesanos de José hablan de revoluciones que van á suceder en la América española, como de cosa segura y positiva. Como conocen que la reunion constante y los socorros de aquellas colonias son el principal apoyo de la justa causa de los que ellos llaman *insurgentes*, y no les es posible destruir este estado de cosas directamente; han hecho las mas exquisitas diligencias para ver si pueden alterar la armonia entre los españoles americanos y europeos, creyendo que no les queda otro arbitrio. para sojuzgar enteramente á estos últimos. A consecuencia han enviado cantidad de Emisarios por mil caminos, y baxo todas las formas posibles á todos los paises de América, contando con que de un modo ú otro penetrarán algunos, y conseguirán separar baxo especiosos pretextos las Colonias de la Metrópoli.

Llevan instrucciones para fomentar los zelos entre los europeos y los criollos, y para emplear toda clase de medios, sin excepcion, aunque sea el de tomar la voz del Rey Fernando, y exágerar los sentimientos de fidelidad; con tal que de qualquiera

manera que sea se logre el intento (no se logrará. Son demasiadamente grandes y reales las pruebas que tienen dadas nuestros nobles hermanos de América de su firme adhesión á la causa santa y heroica de su Metrópoli, para separarse jamas de ella ni en un apice.)

Cádiz 12 de setiembre.

Con fecha de 31 de agosto escriben de Tarragona lo siguiente.

»Reus respira libre de enemigos, y son tantos los que diariamente se pasan á nuestras banderas que no hay dinero que baste para satisfacerles lo ofrecido. Muchos de los habitantes contribuyen gustosos á tan útil objeto. Cada día se pasarán como unos 100. Ultimamente se vino junta una avanzada de 57. Segun las apariencias Macdonal no tendrá mejor fortuna que su antecesor en sus temerarias empresas y sus tentativas contra esta plaza, van probablemente á costarle caras.

Coruña 10 de octubre.

Por un Barco que salió el 25 del mes proximo pasado de Cádiz, y fondeo en esta bahía anteayer, se sabe que el 24 día anterior á su salida fué la primera sesion de reunion de Cortes, habiendose celebrado en aquella Capital con repetidas aclamaciones, salvas de artillería, iluminaciones &c.

#### AVISO.

En la oficina del licenciado en Farmacia D. Antonio Valdes, vecino de la villa de Allariz, provincia de Orense, se vende, ademas de operaciones químicas á precios moderados, la arroba de cremor tartaro á 162 reales, y la de sal tartaro á 275 reales.

#### DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.